

LES CONSÉQUENCES DE L'ADOPTION

La conséquence d'une chose, c'est le résultat de cette chose. C'est quoi alors les résultats d'une adoption ? Cette fiche parle à la fois des conséquences de l'adoption simple et l'adoption plénière.

❖ Quelles sont les conséquences de l'adoption plénière ?

• L'adoption plénière crée un lien entre l'enfant et celui ou ceux qui l'ont adopté.

• Elle coupe tous les liens avec la famille d'origine.

• L'enfant adopté à tous les avantages d'un enfant dans la famille qui l'a adopté.

• L'enfant porte le nom de la famille qui l'a adopté.

• Elle ne peut pas être annulée.



Exemple : Adjo a été adoptée par Koffi. C'était une adoption plénière. Elle n'a plus alors aucun lien avec sa famille d'origine.

❖ Quelles sont les conséquences de l'adoption simple ?

Elle crée un lien entre l'enfant et celui ou ceux qui l'ont adopté

• Elle ne coupe pas tous les liens avec la famille d'origine de l'enfant.

• L'enfant conserve certains avantages qu'il avait avec la famille d'origine.

Il a la possibilité de rester héritier de la famille d'origine.

Il a également la possibilité de continuer par être nourri par la famille d'origine.

Dans l'adoption simple, le nom de celui qui a adopté l'enfant lui est donné en plus du nom de sa famille d'origine.

Mais, la personne qui a adopté l'enfant peut demander au juge que le nom d'origine de l'enfant soit supprimé. Dans ce cas, si l'enfant à l'âge de savoir ce qui est bien ou mal pour lui, son accord est nécessaire pour le remplacement de son nom.

Exemple : Lala a pour nom de famille DJOTA. Ali et Vivi ZOKO ont adopté Lala. Lala va s'appeler désormais DJOTA ZOKO Lala. Ali et Vivi peuvent également demander au juge que le nom de famille d'origine de Lala soit supprimé. Si cette demande est accordée, Lala va s'appeler ZOKO Lala.